

# PRINCIPIOS

## SEMANARIO

### Atención

Para sus compras de artículos eléctricos visite a

LA CASA ELECTRICA

DISTRIBUIDORES

Westinghouse y Kohler

Edificio Negro Primero  
Calle 11 9 22

Redacción: MERY HERNANDEZ

(Oficinas Avenida 9 No. 10-55)

Administrador: J. AZARIAS RIVAS

NO 1

Valera 7 de Junio de 1952

Valor 0.12c. No. 1691

### CONSTITUIDA LA

### A. V. P.

Así como hay una inquietud permanente que agita en el hombre sus esfuerzos para inducirlo a perfeccionar las instituciones libres, que garantizan el pleno ejercicio de las libertades, también hay una preocupación en restringir cuanto se ha logrado conquistar en beneficio de los postulados de la libertad.

Bien sabemos que todo ese empeño en restringir y anular la libertad (de prensa), es un vano empeño que no hace más que achicar la estatua moral de quienes se engolfan en esa tarea, mientras elevan, por oposición, la dignidad del pensamiento libre. Podrá ocurrir ahora, transitoriamente, cómo ha sucedido otras veces, en que se intentó o se anuló la libertad de prensa sin alcanzar otro resultado que el de oscurecer la personalidad de quien lo hizo, precipitando su caída para dar paso a la justicia y la verdad. Como lo proclamó el gran Filósofo Confucio: "Se puede arrebatar y reducir a la esclavitud a un general valientemente defendido por un ejército entero, pero no se puede quitar al más débil de los hombres la libertad de su pensamiento".

Bien sabemos también que, ante tales procedimientos, grupos de hombres preocupados se lanzan al combate para instalar una sociedad mejor organizada. Entre esos grupos de hombres, están los periodistas. Ellos también se sienten parte integral del avance cultural de los pueblos. Y por ello, en Valera el 10. del corriente mes, se instaló la Seccional Trujillo de la Asociación Venezolana de Periodistas, previa organización, en acto solemne. Resultaron de gran significación los actos programados. Es digno de mencionar la Exposición de Prensa Valerana desde 1.900 hasta ahora. Las palabras de estímulo de Luis Felipe Bellorin Presidente del A.V.P. Las intervenciones del Orfeón del Liceo Rafael Rangel y el recital del poeta Ernesto Jeréz Valera, quienes dieron una demostración de que Valera no es una ciudad ténica.

La Seccional Trujillo de la A. V.P. quedó representada, para el primer período estatutario, de la siguiente manera:

Secretario Regional, [Manuel I. Molina; Secretario de Actas y correspondencia, Mery Hernández; Secretario de Finanzas, Anselmo Reyes Navarro; Secretario de Disciplina, Jorge Enrique Bolívar; Secretario de Deportes y Festejos, Manuel Guillermo Montilla; Secretario de Cultura y Propaganda, José Armenio Núñez; Bibliotecario, Alejandro Azuaje Rincón.

## JUNIO, los ESTUDIANTES y la PLAZA CONCIERTO EN EL ATENEO



Cuando los aires de Junio atraviesan la ciudad, advertidos por causa de esta emigración de insectos alocaos, por estos cielos nocturnos largamente desiertos, una vieja tradición corre y renace entre los días y las noches agitadas de los textos, los apuntes y programas. Toda la muchachada estudiantil entra en su etapa de vigilia permanente, en el tiempo en que un teorema de Euclides y una taza de café, hallan, no se sabe por qué, una íntima compenetración.

Junio es quizás por ello el mes de más inquietudes, el más agitado y el menos querido. Porque este estar transido de pequeños sobresaltos, esta obligada permanencia en el desvelo, son situaciones de una agudeza difícil y terrible.

Y la plaza, centro obligado para todas las materias en repaso, convertida por la magia de los mu-

chos en aula al aire libre, mantiene bajo sus árboles el hilo de tantos sueños y tantas esperanzas. Y cada avenida, en su ángulo vestido de luz, es un tablero improvisado sobre el cual la tiza, fatigada, hace memorias de Trigonometría. (Y quizás alguien escape a la severidad y con trazos maravillosos fabrique un leve recuerdo sentimental.)

Pero todo este sabor grato y juvenil, en este Junio ha sido amenazado. Esta vieja tradición se ve de pronto cortada, y una violenta disposición policial impide que los thermos hagan vida nocturna, que la tiza, inofensiva, blanca, pura, se recueste sobre el frío de los bancos. Y los textos se quedarán cerrados sin conocer esa dulce humedad que baja de los árboles y los apuntes se quedan descoloridos y Valera perderá, una de sus más hermosas tradiciones.

Constituida la A.V.P. en Trujillo, nace para el periodismo regional un recio baluarte desde el cual debe darse la pelea al amarillismo, a los enemigos de la libertad de expresión, a la violencia en contra de periodistas, a toda la prensa asalariada.

### Se funda "Sociedad de Antiguas Alumnas" del Madre Rafols

Según informes recibidos, las ex-alumnas del Colegio "Madre Rafols" han realizado gestiones con el fin de constituir la "Sociedad de Antiguas Alumnas" y tienen en programa la realización de varios actos relacionados con la organización y finanzas de dicha sociedad. El próximo domingo 15 se efectuará una feria

en los patios del Colegio "Madre Rafols" y se espera que será muy concurrida dado a la gran variedad de atracciones programadas.

En próxima oportunidad informaremos más ampliamente sobre las integrantes de la Junta Directiva.

En los salones del Ateneo de esta ciudad se llevó a cabo la noche del jueves un magnífico concierto, con motivo de la inauguración del nuevo Piano y en pro de la formación de una Academia de Música en Valera.

El programa comenzó con la intervención del Dr. Mario Valecillo Afíez, quien en breves palabras de presentación se refirió a la gran etapa de labores culturales que con este Concierto comenzará en el Ateneo, cuya Junta Directiva preside.

Para el desarrollo del concierto se escogió un selecto programa integrado por música de Mozart, List, Paganini, Mascagni y Ferrari. Tuvo gran aceptación por parte del público el Caprice de la ópera "Martha" en solo de violín por la Profesora Evelia de Kamratowsky; "IL Colloquio" solo de flauta interpretado por el Prf. Alberto Cubillos; "Puesta de Sol" arreglo para cuatro voces mixtas del Orfeón del Liceo, realizado por el Director, J. Kamratowsky; "Ojos Negros" interpretado por el sexteto compuesto por los Profesores Victor Abita, piano; Evelia de Kamratowsky, primer violín; George Shimkevich, primer violín; Paulina de la Cruz, segundo violín; José Kamratowsky, viola; Alberto Cubillos, cello. También fue muy aplaudido el solo de soprano "Sueño de Amor" interpretado por Paulina de la Cruz.

Al final del concierto se recogieron firmas entre los asistentes para pedir la creación de una Academia de Música en Valera, magnífica campaña que merece un respaldo unánime y que ya ha comenzado activamente, como lo demuestra este concierto, gracias a las elogiables gestiones de la Señorita Aura Salas Pizani y el Profesor Kamratowsky.

### Nuevos Programas en "Radio Valera"

Atendiendo a las mejoras propuestas en la última reunión de la Cámara de Radiodifusión, el señor Carlos Julio Balza, director artístico de Radio Valera, ha sometido sus programas mensuales a reorganización y nos anunció que pronto se radiarán diariamente comentarios de C.I.D.E.A. se fundará un noticiero regional y nuevas programaciones de música ligera.

Así mismo prepara la publicación de un Boletín Mensual de los programas a radiarse, ilustrado y con variadas secciones literarias y de técnica radiofónica.